



**Congregazione dei Rogazionisti**

Curia Generalizia

Via Tuscolana, 167 - 00182 Roma

Tel. 06.7020751 - Fax 06.7022917

e-mail: segrgen@rcj.org

Rome, 25 mars 2023

Solennité de l'Annonciation du Seigneur



*"Je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi. Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN : moi en eux, et toi en moi. Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un, afin que le monde sache que tu m'as envoyé, et que tu les as aimés comme tu m'as aimé".*

*(Jn 17:20-23)*

*Joyeuses et saintes Pâques !*

Aux Rogationnistes  
À la famille du Rogate

Très Chers,

Ces paroles de Jésus, rapportées par l'apôtre que Jésus aimait, sont d'une beauté indicible. Nous pouvons affirmer avec certitude que Jésus, lors de la dernière Cène, a pensé à chacun d'entre nous, nous qui croyons en lui à travers la parole qui nous a été annoncée par les apôtres.

Les paroles de Jésus nous transportent dans la vision de la Trinité, dans laquelle le Père est dans le Fils et le Fils dans le Père, car ils ne font qu'un. De cette hauteur, le regard de Jésus descend vers le groupe de ses apôtres et demande que cette unité, vécue par la Sainte Trinité, soit également vécue par les apôtres et par nous. Cette demande semble absurde, mais Jésus, se tournant vers le Père, lui rappelle qu'il a voulu nous faire participer à sa gloire et qu'il nous a donc appelés, nous aussi, à vivre dans l'unité. Jésus, en s'unissant à nous dans l'incarnation, nous unit au Père, comme il le déclare dans la belle conclusion : "Moi en eux, et toi en moi. Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un, afin que le monde sache que tu m'as envoyé, et que tu les as aimés comme tu m'as aimé".

Nous faisons l'expérience de l'abaissement de Dieu devant notre petitesse, de son amour et de sa tendresse, de notre vocation à partager dans cet amour sa gloire, de notre mission de témoigner de cet amour et de cette union pour que le monde croie.

C'est le mystère de la foi, que nous revivons dans la Sainte Messe, c'est la Pâque de la mort et de la résurrection du Seigneur Jésus.

Si nous "descendons dans ce monde", nous assistons à un spectacle bien différent, fait de violence écrasante, de cruauté indicible, de fermetures égoïstes. Les mots du poète Dante Alighieri résonnent avec force à la fin du 22<sup>e</sup> chant du Paradis, qui, depuis la constellation des Gémeaux, voit la terre comme petite et lointaine, si différente de la beauté et de la félicité des cieux, et la reconnaît comme "la plate-bande qui nous rend si féroces".

Certainement, en allant à la rencontre du Seigneur ressuscité, qui nous salue par l'annonce de la paix, chacun de nous reprendra cette salutation et la transformera en supplication, afin que la paix soit enfin restituée à tant de frères et sœurs en Ukraine et dans tant d'autres parties du monde où elle est désirée.

Dans son message pour le Carême, le Pape François nous a exhortés à nous laisser conduire par Jésus vers le haut, sur "un chemin ascendant qui exige des efforts, des sacrifices et de la concentration, comme une randonnée en montagne". Ainsi, nous rencontrons quotidiennement de nombreuses difficultés dans notre vie religieuse et dans notre apostolat. Le Pape, se référant à ces sacrifices, ajoute : "Ces exigences sont également importantes pour le chemin synodal dans lequel, en tant qu'Église, nous nous sommes engagés. Cela nous fera du bien de réfléchir à cette relation qui existe entre l'ascèse du Carême et l'expérience synodale".

Nous pouvons dire que, dans une certaine mesure, la Conférence des Supérieurs et des Économistes des Circonscriptions s'est déroulée dans ce sens, du 12 au 18 mars, dans notre Maison de retraite « Rogate » de Morlupo. En nous penchant sur le projet de programmation pour le sexennat du Gouvernement Général, nous avons réalisé un travail de discernement exigeant. Nous l'avons fait dans la synodalité comme méthode et, en écoutant le document capitulaire *La vie religieuse Rogationniste aujourd'hui : unité, partage et coordination*, nous avons identifié dans la synodalité, la modalité nécessaire pour affronter les défis qui nous attendent dans la vie religieuse et dans la mission, entre les communautés, les Circonscriptions et le Gouvernement Général.

Nous avons réaffirmé notre volonté d'agir ensemble en tant que Congrégation, même au sein de nos Maisons et Circonscriptions, conscients que ce n'est qu'ensemble que nous pourrons donner le meilleur développement à notre Famille Religieuse.

Les Constitutions nous le rappellent : "L'unité et la communion de toute la Congrégation sont des biens suprêmes à garder et à poursuivre avec tous les efforts" (C 168).

Écoutons le Père fondateur : "Je nourrirai toujours en moi l'affection pour mon propre Institut. Tous ses intérêts seront mes intérêts. J'aurai le saint engagement de le faire connaître, de le faire progresser, aussi mesquin soit-il, soit par mes pauvres travaux et sacrifices, soit par mes indignes prières, soit en procurant sans relâche ma propre sanctification et celle de mes confrères. Je prierai le Dieu Suprême pour de bonnes vocations, et autant que je le pourrai, selon les occasions favorables, je m'efforcerai d'attirer des vocations selon le Cœur de Dieu, aussi pour l'autre Institut du Divin Zèle du Cœur de Jésus" (Déclarations et Promesses, 30<sup>e</sup>).

Les motifs d'inquiétude ne nous font pas oublier les grâces du Seigneur et le bien que nous accomplissons avec son aide dans tant de régions du monde. Nous avons accueilli avec joie la nouvelle de l'élection dans l'Ordre épiscopal de notre cher confrère de la Province Saint Luc, le Père Juarez Albino Destro. Nous bénissons le Seigneur.

Mes vœux de Pâques s'adressent à vous tous, chers confrères, en particulier aux malades et à ceux qui se trouvent dans des situations difficiles. J'adresse un salut et des vœux particuliers aux Sœurs Filles du Divin Zèle, aux Missionnaires Rogationnistes, aux Associations Rogationnistes et aux Laïcs qui partagent le charisme du Rogate. Mes meilleurs vœux, encore une fois, à la Petite Mission pour les sourds-muets. Que Jésus ressuscité nous accorde à tous sa paix.

Je confie ce vœu à l'intercession de la Sainte Vierge, de saint Joseph, son époux, de saint Hannibal et de nos saints patrons, et je salue tout le monde avec affection dans le Seigneur.

  
P. Bruno Rampazzo, R.C.J.  
Sup. Gén.